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࡞ࡴࡋࡢࠈ１

Ꮻ都ᐋ市㸝௧ୖ「ᮇ市」という㸞では，全国に

㥉け自㌷㌬にἸ┘し，ᖲ成��年に「自㌷㌬利

用・活用ᇱᮇ計画」を，ᖲ成��年ᗐには「自㌷㌬

のまち᥆㐅計画」を策ᏽしたとこࢀであり，自㌷

㌬㉦行✭㛣の☔ಕをはࡋめとした様ࠍな取組を通

て，「自㌷㌬のまちᏫ都ᐋ」の実現を┘ᣞしてࡋ

た。このような中において，ᮇ市が「自㌷㌬のࡀ

まち」として全国からヾ▩されるうえで重要なᙲ

を果たすとともに，市Ằとしてのヺりの㔂成に

もᐞ与してࡀた自㌷㌬のまちの㇗ᚡが「ࣂࣔࢩン

࢜ンࣂࣔࢩ」ース㸝௧ୖࣝࢺルローࢠイࢦࣈࢴ࢜

という㸞」である。㸝┷㸦㸞「ࣈࢴ

の㉫″は，ᖲ成２年にᏫ都ᐋ市ࣈࢴ࢜ンࣂࣔࢩ

ᯐපᅧ࿔㎮を⯑ྋとしてࢩでิめて㛜തさ

れたୠ⏲㐽ᡥᶊ自㌷㌬❿ᢇ大会に㐫る。

ᙔ，ୠ⏲㐽ᡥᶊ㛜തにᦘࢂった市Ằの方ࠍの

ご༝ງもいただࡀながら，２年後のᖲ成㸩年にୠ

⏲㐽ᡥᶊの࣓࣒ࣛルࣝースとして➠㸦ᅂのࣔࢩ

が㛜തされ，௧ᮮ��年，現ᅹに⮫るまࣈࢴ࢜ンࣂ

で大会が⤾くこととなる。

ᙔิ，国際自㌷㌬❿ᢇ㏻合㸝௧ୖ「㹊㸸㸾」

という㸞のࣝースࣛࢥࢷ࢜ー「ࢠラス２」でスࢰ

ーࢹしたࣂࣔࢩンࣈࢴ࢜は，ᖲ成��年に「ࢠラ

ス㸦」，ᖲ成��年には「オーࢠラス」᪴

し，ࢩにおいて᭩㧏నの࣠ンࢸイローࣝࢺー

スとなった。

また，ᖲ成��年からは，多くの観ᡋᐂで㈨ࢂう

大会の㨡ງを中心市⾜地の活ᛮ化ࡦ⤎つけるた

め，国හでิめて市⾜地中心㒂をコースとする࿔

ᅂࣝース「ࣛࢷࣛࢠウ࣑」㸝┷２㸞を市හ大通

りにおいて㛜തした。⩛年௧㜾には，中心市⾜地

のၛᗉ⾜に様ࠍなࢦイࢠル࣒ー࢜ーなどのࣇース

が❟ち୩ࣂࣔࢩࡩンࣈࢴ࢜スࣛࢹーࢹや，�全㐽

ᡥがࣝース๑にࣆンと触れ合えるࣝࣂーࢺラン

など様ࠍな取組を実施し，Ꮻ都ᐋの⾜なか全మが

自㌷㌬ୌⰅに染まる景ⰅがẎ年��᭮の㢴∸モとも

なっている。

さらに，ᖲ成��年には，㹊㸸㸾❿ᢇ規์の改ᏽ

によりローࣝࢺースの出ሔ㐽ᡥが大ᖕにቌຊ，௦

２年に，これまでの大㝛ืのシࣛーࢫからୠ⏲

を⯑ྋとしたシࣛーࢫとなる࣠ールࢵࢺーに次

。した᪴「ࢫロシࣛーࣈ㹊㸸㸾」ーࣛࢥࢷ࢜ࡃ

このようにࣂࣔࢩンࣈࢴ࢜のṌྍを✒み重ࡠ

る中で，㧏㈹なローࣝࢺースとして，あるいは⾜

なかに㈨ࢂいをもたらす࢘ࣆスࣁࢷルとして，

Ẏ年着実に発ᒈを⤾けてࡀたことが，現ᅹ，ᮇ市

を⾪する国際ス࣎ーࢵイ࣊ンࢹに成りえた要ᅄ

とゕえよう。

ࢰࣜࢩࢸࠑ１ࠐ ࢩ の㛜തࣈࢴ࢜ࣤࣂࣔ

ࣤࣆ࡚⚕ࢻࣞࢤ�㸢ࠈࠈ ࡛の㊝㞫ࢅ

㸢ࡲムࡾࡴ⦨ࠈࠈࠈࠈࠈࠈࠈࠈࠈ

㒌ᕰ㨡ງ㏸ㄚࠈ౿㛏ࠈ୯ᮟࠈ㈴ඡ

Ꮻ都ᐋ市᧔影

┷１ࣞࣜࢠࢦࣈࢴ࢜ࣤࣂࣔࢩ�ーࣝࢺーࢪ

Ꮻ都ᐋ市᧔影

┷２ࣛࢠࣈࢴ࢜ࣤࣂࣔࢩ�テ࣑ࣛ

●地域の記憶の収集・継承・活用に関する調査研究 ●庁内研究活動報告
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࡚ࡱ㛜തࣈࢴ࢜ࣤࣂࣔࢩࣜࢰࢩࢸࠈ２

の⤊⦃

（�）᩺ᆵࢪࣜࢻࣞࢤ感のᙫ㡢

ࢲࢺランスに参ᡋする࣠ールࣆ・ࢺ・ールࢵ

ー࣑や有ྞ㐽ᡥが出ሔするࣂࣔࢩンࣈࢴ࢜は，国

හአから多くの観ᡋᐂが㞗まり，ローࣝࢺースと

て��ெ௧୕がᮇࡎࢂの２㛣あ࣑ウࣛࢷࣛࢠ

市をゴれ，その経ῥ効果は⣑��൦ළにも୕る。

このような大規ᶅな国際ス࣎ーࢵイ࣊ンࢹの

㐘ႜには，ࣝース中のᨶや観ᡋᐂのഭの対

ᚺ，ྋ㢴などᝇኮುのങえなどがḖかࡎない。

ࢷラン࣍これまで，全国から㞗まる❟ဨဤやࠈࠈ

㆑ᐳやᾐ防などをྱめ�����ྞ௧୕の大会，

ᚉ⩽とともに安心安全なࣂࣔࢩンࣈࢴ࢜を実現

してࡀたが，௦２年については，新型コロナウ

イルス感染症㸝௧ୖ「感染症」という。㸞の影響

により，３᭮から㹊㸸㸾පヾࣝースがすてḾ

され，ࣂࣔࢩンࣈࢴ࢜の㛜തも᰷ᮇからず├さざ

るをᚋない≟Ἓとなった。

（�）ኬ会の୯Ḿཱི࡛᩺ࡒ⤄

感染症がୠ⏲でᣉ大し，東京����オࣛンࢴࣅ

「ࢠࢴࣅ東京オࣛン」㸝௧ୖࢠࢴࣅラࣛンࣂ・ࢠ

という㸞の௦３年ኚに延されることがỬまる

中，ᮇ市においてもࣂࣔࢩンࣈࢴ࢜をはࡋめとし

た様ࠍなイ࣊ンࢹの㛜തྊྫྷの᳠ゞが㛜ጙされた。

㛜തの᳠ゞにあたっては，大ࣈࢴ࢜ンࣂࣔࢩ

会を実現するためにྊḖな要⣪として，「��

ெを㉰える観ᐂや㐘ႜスࣆࢴࢰ等に感染防対

策を講ࡋ，感染症の発生・ᣉ大が生ࡋない安全ᛮ

を☔ಕでࡀるか」，「㹊㸸㸾ࣈロシࣛーࢫの㛜ത

要௲にἚったᾇአࢲー࣑や，大会ࣇランࢺງに㛭

るか」という点をࡀがᣅ⪰で࣑ーࢲࢺる࣠ールࢂ

ึ᩷ᇱ‵とした。

まず「観ᐂ・スࣆࢴࢰの安全☔ಕ」について

は，ᮮሔ⩽の行ິᢒ制や感染防対策のᚥᗇが㞬

しく，安全ᛮのᢰಕはᅏ㞬であり，また，「ࢲー

㐽ᡥのᣅ⪰」については，ථ国ᢼྫྷや᳠強・࣑

化によりᾇአ㐽ᡥの参ຊが㞬しい≟Ἓであり，᭞

に࣠ールࢲࢺー࣑は，延された࣠ールࢵࢺー

とࣂࣔࢩンࣈࢴ࢜の⛤が重複することから，ᾇ

አからのᣅ⪰もᅏ㞬であるとึ᩷した。

これらのᇱ‵にᇱづ᳠ࡀゞした⤎果から，ࢩ

のṌྍの中でิの中Ḿという⤎ㄵにࣈࢴ࢜ンࣂࣔ

⮫ることとなった。

しかしながらᮇ市としては，このような≟Ἓ

の中であっても，これまで⠇୕ࡀげてࡀたࣂࣔࢩ

ンࣈࢴ࢜のࣇランࢺງを⥌ᣚしていくため，ࣆ

ンがࣂࣔࢩンࣈࢴ࢜を⫑で感ࡋられる機会や，国

හአにࣂࣔࢩンࣈࢴ࢜の㨡ງをᗀく発ಘしていく

ことが必要であると考え，ୠ⏲的にἸ┘を㞗めは

ࣝࢺルローࣔࢲーࣁめていたオンラインによるࡋ

ースに着┘したとこࢀである。

次❮から，௦２年��᭮��㸝土㸞にᮇ市と

してิのムみとなった「ࢰࢩࢸルࣂࣔࢩンࣈࢴ࢜

ࢰࢩࢸ」ースうつのみや㸝௧ୖࣝࢺルローࢠイࢦ

┷３�௫想のࢤࣈࢴ࢜ࣤࣂࣔࢩーࢪ

Ꮻ都ᐋ市᧔影

●デジタルジャパンカップの開催－コロナ禍でファンとの距離を縮める試み－
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ルࣂࣔࢩンࣈࢴ࢜」という㸞」のᴣ要をゆㄕする

とともに，㛜ത⤎果からᚋられた効果の᳠チを行

っていく。

の㛜തࣈࢴ࢜ࣤࣂࣔࢩࣜࢰࢩࢸࠈ３

（�）㛜ത概要

�）Ὡ⏕ᢇ⾙

の㛜തにあたっ「ࣈࢴ࢜ンࣂࣔࢩルࢰࢩࢸ」

ては，ローラー୕でローࣁࢺイࢠにり，ウࣇ࢘

ࣔࢲーࣁにష成した௫のコースを㉦る୕ࢹイࢦ

ルࢦイࣛࢠンࢦࢡーࣄス「㹇
ル ー ࣄ ー

㹄㹊㹋㹎」を活用し

た。㸝┷３㸞

コースは，実際にࣂࣔࢩンࣈࢴ࢜で使用する

ᯐපᅧ通りやཿ㈙ᚷᯐ㐠をᑍ用㌬୦で㉦行・᧔

影し，そこ㸸㸼でష成したスࢰーࣆ・ࢹニࢴ

シュࢣーࢹやス࣎ンࢦーࣁナーも᥎出することで，

実際に㛜തされるローࣝࢺースの㞲ᅑẴをࣛル

に්現することがでࡀた。

出㉦⩽は，自宅やࣝࢹーニンࢡルー࣑などか

らオンラインで参ຊ，環境がᩒっていれࡣୠ⏲中

どこからでも参ຊでࡀる。なお，ࣝース௧㜾も

「㹇㹄㹊㹋㹎」୕にコースはṟることから，ࣗー

コースをమ感ࣈࢴ࢜ンࣂࣔࢩてࡋーは年㛣を通ࢧ

でࡀる。

の㛜തࢹࣤ࣊（�

中心市⾜地にన⨠するオࣛオンス࢙ࢠ等に

おいて，感染症対策を行いながらࣄࢠࢴࣛࣇࣂュ

ーインࢡを実施した。㸝┷㸩㸞

会ሔでは，観ᐂの┘の๑でᏫ都ᐋ࢘ࢵࢴࣛࣇ

ンの㐽ᡥが参ᡋするとともに，コ࣒ンࢷーࢰーに

よるࢂかりやすいࣝースゆㄕを行った。㸝⾪㸦㸞

�）ሒⓆಘ

，ප式㹎㹤㹪㹉㹪㹗㹚においてࣈࢴ࢜ンࣂࣔࢩ

オࣛオンス࢙ࢠでのࣄࢠࢴࣛࣇࣂューインࢡを

ライࣇ㒼ಘするとともに，㸿㹈㹅㹄㹇㹉㹈ප式㹎

㹤㹪㹩㹪㹗㹚において，実Ἓ・ゆㄕをけたࣝー

スのライࣇ㒼ಘを行った。

（�）㛜ത⤎ᯕ

�）ࣝーࢪ（ࢲࣞࣈー࣑）

ඁົ⩽㸯コナー・ࣇラウン㸤㹃㹉㹉ࣈロࢦイ

㸝⾪２㸞ࢺーランࢩ㸤ニューࢡンࣛࢠ

（⯙ୌ）ࢪーࣝࣤࣈー࢛（�

ඁົ⩽㸯㹄㸽㹉㹄㹂㹄�㹂㸶㹂㹄㹇㹊㸤ᮇ

㸝⾪３㸞

ࢡࣤーࣖࣄࢠࢴࣛࣇࣂ（�

・会ሔ㸯オࣛオンス࢙ࢠ

ᮮሔ⩽数㸯���ྞ㸝ᏽဤ���ྞ⛤ᗐ㸞㸝⾪㸩㸞

࣑ࣚࢡࣞࣈኬ会ࠈ１⾪

┷㸩࡚࢙ࢠࢪ࢛࢛ࣤࣛ�のࣖࣄࢠࢴࣛࣇࣂーࢡࣤ

Ꮻ都ᐋ市᧔影

࣑イࢰ

スケࢩュール

���㛜ሔࠈ��

���ンࣝース㸝ୌ般㸞ࣈオーࠈ��

���ࢡニンࣈオーࢺランࢡࠈ��

���㸞࣑ーࢲロࣈース㸝ࣝࠈ��

���㛚会ࠈ��

出演⩽

ゆㄕ㸯ⱕᮙཉொ氏㸝㑛㡪ࣇラーࢭン♣㛏㸞

実Ἓ㸯ス࣎ーࢵ 0& ー㸝7HDP�5($/㸞ࣛ

ン࢘ࢵࢴࣛࣇ㸯Ꮻ都ᐋࢹスࢣ

㑛㡪ࣇラーࢭン出ሔ㐽ᡥ

参ຊᩩ㸤ථሔ᮪௲ ↋ᩩ㸤๑⏞㎰制・ᰛᮄ┬හᅹ住⩽㝀ᏽ

➱⩽ష成

●デジタルジャパンカップの開催－コロナ禍でファンとの距離を縮める試み－ ●庁内研究活動報告
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�）ິ⏤ᨲ᫆（㹎㹤㹪㹩㹪㹗㹚）

視⫀ᅂ数㸝௦３年㸦᭮��現ᅹ㸞㸯ࠈ

�ࠈࠈප式ࣈࢴ࢜ンࣂࣔࢩ����ᅂ

㸝ライࣇ�����ᅂ，ー࢜イࣇ�����ᅂ㸞

������ᅂࠈࠈ㸿㹈㹅㹄㹇㹉ප式ࠈ

㸝ライࣇ������ᅂ，ー࢜イࣇ�����ᅂ㸞

������ᅂࠈ計ࠈࠈࠈࠈࠈࠈࠈࠈࠈࠈࠈࠈࠈࠈ

����⩻ᐳ

では，オンライン୕にࣈࢴ࢜ンࣂࣔࢩルࢰࢩࢸ

おけるࣁーࣔࢲルࣝースとオࣛオンス࢙ࢠに観

ᡋᐂを㞗めたࣛルのイ࣊ンࢹをྜྷに行う新た

なムみとなった。感染症対策として，ථሔ制㝀を

行ったことから，参ຊ⩽数こそ㝀られたものとな

ったが，<RXWXEHでᨲ᫆したິ画については，視

⫀ᅂ数が������ᅂを㉰えるなど多くの㛭心を㞗

めた。これは，ᫎ年ᗐのࣂࣔࢩンࣈࢴ࢜において，

実際に行ࢂれたࣝースのິ画視⫀ᅂ数とẒ㍉して

⣑��㸚にあたる規ᶅであった。また，ࣁーࣔࢲル

ࣝースの「いつでも」「どこからでも」参ຊでࡀ

るという特ᚡがཬ᫆されたオーࣈンࣝースにおい

ては，๑に࢙ンࣛࢹーしたྞ���ࠈのうち，��

㸚にあたる���ྞがᾇአからであり，ローࣝࢺー

スのᮇሔであるࣙーロࣂࢴから㐪く㞫れたᏫ都ᐋ

で㛜തされるࣂࣔࢩンࣈࢴ࢜をẴ㍅に▩ってもら

うという点において，ࣁーࣔࢲルࣝースにこれま

でに↋いྊ能ᛮを感ࡋたとこࢀである。

今後は，「㹇㹄㹊㹋㹎」୕にṟるࣂࣔࢩンࢴ࢜

ࣈࢴ࢜ンࣂࣔࢩコースの活用にあたり，実際のࣈ

㛜തのコースを᧔影し，ࣈࢴローࢺするなど，

さらにᏰ成ᗐを㧏めていࡀながら，ᗀくୠ⏲のロ

ーࣝࢺースࣆンにྡྷけてࣂࣔࢩンࣈࢴ࢜やᮇ市

を▩ってもらえるよう活用をᶅ⣬していࡀたい。

東京オࣛンࢠࢴࣅにྡྷけて，㸪㸼をはࡋめと

した㸾㹉インࣆラが᛬ࢲࢴࣅでᩒങされる中，ࢩ

は，これからも新たなᢇ⾙を✒ᴗ的ࣈࢴ࢜ンࣂࣔ

に取りථれながら，ୠ⏲にྡྷけてࣂࣔࢩンࣈࢴ࢜

がᣚつ多㟻的な㨡ງをఴすことなく発ಘしていく。

参加≟Ἓࢪーࣝࠈ２⾪

参加≟Ἓࢪーࣝࣤࣈー࢛ࠈ３⾪

・参ຊ⩽数㸯�� ெ㸤 �� ーࢱシࣔルライ࣋㸠ス࣑ーࢲ

・㹊㸸㸾࣠ールࢲࢺー࣑㸯

ࢹࢴン・スコࢹル࢘ࢲࢴミࠈ

ࢡンࣛࢠイࢦロࣈ㸺㸻ࠈ

ࢡンࣛࢠイࢦロࣈ㹃㹉㹉ࠈ

・㹊㸸㸾ࣈロࢲー࣑㸯

ンスロࣥࣈルコ・࣠ンࢸ・㹃㸾㹅㹅㹄ࠈ

ࢠスࢸルࢿ�࣍ࢿ�࣑ーࢲࠈ

・㹊㸸㸾国හコンࢾࢲンࢰルࢲー࣑㸯

ンࢭラーࣇン，㑛㡪࢘ࢵࢴࣛࣇᏫ都ᐋࠈ

࣑ーࢲなど全９ࠈࠈࠈࠈࠈࠈࠈࠈࠈࠈࠈࠈࠈࠈࠈ

・ス࣋シࣔルライࢱー㸯

ールࢺࢰコン・ࢹル࣊ルࠈ

➱⩽ష成

・参ຊ⩽数㸤࢙ンࣛࢹー数㸯

���ࠈ ྞ㸝⏠ᛮ ��� ዥᛮࠈྞ �� ྞ㸞㸤 ��� ྞ

・国ืの࢙ンࣛࢹー≟Ἓ㸯

��ᮇ㸝ࠈ ྞ㸞，イࣛ࢟ス㸝�� ྞ㸞，

��㸝࣒࢜ࣛࠈ ྞ㸞，イࣛࢰ㸝�� ྞ㸞

��㸝ࢵイࢺࠈ ྞ㸞，ࣆランス㸝�� ྞ㸞か

ᮇͤࠈ ��㸚ࠈᾇአ ��㸚

➱⩽ష成

⾪㸩ࠈびᡋ者๑⏞㎰≟Ἓ（ᕰ⏣ᮟื）

Ꮻ都ᐋ市ష成

Ꮻ都ᐋ市ష成

ᅒ１�びᡋ者๑⏞㎰≟Ἓ（ࣜࢡーืࣈ）

●デジタルジャパンカップの開催－コロナ禍でファンとの距離を縮める試み－


